
2013年12月12日 星期四 统筹：王绍禹 编辑：胡审兵 美编：周高虹 校对：咏梅 版式：李仙珠

的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的的

新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上新丝绸之路上

观点

“我相信，新铁路
线开通后，企业未来的
前景会非常美好。”姜
佩华说，郑欧班列拉近
了中部地区与欧洲以
及世界的距离，意义重
大。线路开通最初，单
子比较少，物资品种也
相对单一，不过，随着
时间的推移，这些会渐
渐地由少变密集，对企
业的吸引力也会逐渐
加大，“将来一定会有

越来越多的货源投入
到这个路线上”。

姜 佩 华 表 示 ，
2014 年，公司会有一
些新举措，“我们会跟
随政府制定的计划，
尽 量 配 合 ，大 力 支
持”。随着多市、多港
口联运，铁路发展的多
元化，将为企业带来越
来越多样的选择，从而
带动相关的配套服务
也会越来越好。

全球国际货运代理（中国）有限公司西部地区总经理姜佩华：
将有越来越多的货源投入，对企业的吸引力会越来越大

企业说——

中远国际货运有
限公司是最早与郑欧
班 列 形 成 合 作 的 企
业，徐澎威认为，此次
中欧物流通道建设必
将推动周边省份的经
济发展，对广大货运企
业带来新的发展机遇。

“目前我们已经
参与到郑欧班列的运
行当中，并正在积极
同郑州国际陆港公司

和铁路公司方面探讨
下一步的合作发展。”
徐澎威说，中远集装
箱有限公司在欧洲建
立了覆盖全面的海外
通道，它们的总部就
设在汉堡，距离汉堡
火 车 站 仅 15 分 钟 车
程，恰巧此次郑欧班
列的终点站就设在汉
堡，这也是他们和郑
欧班列的缘分。

中远国际货运有限公司总经理徐澎威：
积极发挥在运输业务中的作用

7 月 18 日，郑欧
班列的第一趟车里，
装载的就有河南焦作
风神轮胎股份有限公
司的轮胎，这让董事
长王锋颇为自豪。

“我们属于外销
型企业，因此很注重
海外市场的培育，尤
其是欧洲市场，他们
对轮胎的要求比较高
端，因此很看重合作
企业的品牌竞争力。”

王锋说。而 11 月 23
日，一列取名为“风神
号”郑欧班列载着风
神轮胎的产品，驶向
欧洲，让风神轮胎的
名气在合作伙伴中持
续上升。

因此，王锋表示，
郑欧班列对他们的知
名度起到了很好的促
进作用，接下来，他们
对郑欧班列将给予更
多的合作和支持。

专家说——
国家铁路总公司经济规划设计院研究员车探来：
空铁联运是发展方向

“中欧陆运的发展
将打破中欧间贸易运
输的传统格局，改变货
运运输的方式和方向，
给通道沿线涉及的相
关国家和国际海、陆运
输业带来利益格局的
调整，也给我国沿通道
地区，尤其是中西部地
区 带 来 新 的 发 展 机
遇。”车探来说。

因此，为了更好地

适应经济全球化、区
域化的发展趋势，郑
欧班列的发展一定要
以空铁联运为方向，
不仅仅只向欧洲输入
河南的产品，更要把
郑州变成一个集散点
城市，通过空运，将日
本、韩国、东南亚的货
品运输到郑州，然后
再通过郑欧班列转运
到欧洲。

海关总署为国际
货运班列量身定制通关
监管办法，签订有关合
作备忘录，实行提前申
报、联合查验、专列监
管、直通放行的监管模
式，在“管得住”的前提
下实现“通得快”。通过
各方努力，共同缔造了
班列筹备半年即开通的

“郑州速度”。
陈小颖表示，下一

步，海关总署将加强以

内陆城市为过境转运
集散地、以多式联运为
运输方式的国际物流
货物监管研究，创新与
之相适应的海关监管
模式，为班列运行提供
更大的便利和保障。
继续利用海关多、双边
国际合作平台，创新与
沿线国家海关间的合
作机制，及时研究、积
极协调解决班列通关
中的新情况、新问题。

官方说——

对于 AA 类企业，
实行“属地申报、属地
放行”；一年内无违法
记录的 B 类生产型出口
企业，从 2013 年 11 月 1
日起适用“属地申报、口
岸验放”的进口通关模
式；一年内无违法记录
的 B 类生产型企业，从
2014 年 3 月 1 日起适用

“属地申报、口岸验放”
的进出口通关模式。

对于郑欧项目的
发展，李伟提出了 5 点
建议：一是沿线各国海
关协商签订专门的合
作备忘录；二是商议实
施海关关锁互认项目；
三是提议在商业封志完
好的情况下避免或者尽
量减少货物查验；四是
建议加大对项目的宣传
力度；五是促进郑欧线
路安全与便利。

海关总署监管司副司长李伟：
建议沿线各国海关提供通关便利

郑欧国际班列的开通运行，正引来各方的高度关注。昨天的会议上，来自海关总署、专
家学者以及从事货物运输的企业代表，纷纷在会议上分析点评、建言献策，为郑欧国际
班列的发展前景叫好，并期待沿线各国的海关主管部门加强合作，让通关更便捷。
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各方一致看好郑欧班列前景
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